

Señora Doctora	:	Patricia Mendoza Alarcón Vicerrectora Académica
Señor Doctor	:	Ángel Gómez Navarro Vicerrector de Investigación
Hermana Licenciada	:	Nancy Durand Pardo Superiora Provincial de las Religiosas del Sagrado Corazón

Señoras, hermanas y señores miembros de la Asamblea Universitaria.

Nos hemos reunido en esta II Asamblea Ordinaria para poner a su consideración la ratificación de la Evaluación del Plan de Funcionamiento y Desarrollo del año 2023 y la ejecución presupuestal respectiva, donde cada unidad académica y administrativa presentan sus logros y metas, en un año difícil, por la coyuntura internacional de conflictos, continuamos con la guerra en Europa del Este, entre Rusia y Ucrania, y también desde octubre, la guerra entre Israel y Palestina, con las consecuencias políticas, sociales y económicas que todos conocemos. También son permanentes los desastres naturales, propios del cambio climático en el mundo, que indiscutiblemente nos afecta como país, situación que se ve acentuada por la crisis política y social que vivimos; sin embargo, UNIFÉ como institución universitaria responsable, ha cumplido con los objetivos propuestos y formulados en el Plan de Funcionamiento y Desarrollo presentado en marzo del año 2023, totalmente articulados a los cinco (5) ejes estratégicos del PEI (Plan Estratégico Institucional del 2022 al 2030), que presenta por primera vez un nuevo sistema digitalizado continuo y permanente de seguimiento y control de las actividades ejecutadas que resultó ser práctico y sistemático en cifras y porcentajes, y nos permite una buena herramienta para el análisis, pero que requiere afinarse en la operatividad de los usuarios, como todo proceso de cambio.

En el año 2023 en UNIFÉ tuvimos 3 retos fundamentales:

1. Retorno al 100% de la presencialidad,
2. Los 60 años de vida institucional.
3. Y la preparación para el Re licenciamiento ante SUNEDU a ejecutarse en mayo de este año.

PRIMER RETO:

En relación con el retorno al 100% a la presencialidad, significó, implementar y/o dar mantenimiento a 82 aulas, 19 laboratorios y 10 talleres. En un inicio se planteó la construcción de 8 aulas con capacidad para 50 estudiantes cada una de ellas, en el Pabellón Santa Rosa (4to. Piso). Para cumplir esa meta iniciamos en enero del 2023 los trámites para la licencia pertinente, expediente que pudo concluirse recién en noviembre del 2023, la demora se debió a los cambios de la reglamentación, trámites, pruebas de los especialistas (estudios de suelo, pruebas antisísmicas entre otras), actualmente el expediente ya cuenta con el visto bueno, reprogramaremos la construcción para el 2025.

También se planteó reiniciar la obra del Polideportivo Duchesne en agosto. Sin embargo, la licencia fue revalidada los primeros días de diciembre 2023, luego de rehacer el expediente por completo. Estamos prontos a poner en marcha esta obra.

El primer semestre fue un retorno que demandó varias acciones de adaptación y readaptación entre docentes y estudiantes (virtualidad vs presencialidad), pero muy gratificante, el ver un Campus viviente donde las Facultades realizaron casi el 80% de sus actividades, seminarios, jornadas, congresos y conferencias en forma presencial y con cupos llenos. Docentes y estudiantes expresaron las diferencias entre ambas modalidades de trabajo, a favor de la presencialidad, sin dejar de lado nuestro Campus Virtual (Teams), como un gran complemento.

Al no poder construir las aulas anteriormente mencionadas se puso en marcha el diseño del Plan Maestro UNIFÉ, iniciándose la primera etapa, que fue reforzar el cerco perimétrico e iniciar las obras de la Alameda que cuenta con tres pérgolas pequeñas, se realizó el pintado del campus por etapas (después de 5 años) y se cumplió con el pintado de 5 edificaciones.

A nivel de tecnología se adquirieron 12 equipos WIFI, 26 laptops, 60 cámaras de videovigilancia, 5 computadoras Mac para el laboratorio de Ciencias de la Comunicación.

Se implementó el nuevo laboratorio para la Escuela de Traducción e Interpretación con 26 computadoras.

Se renovó el contrato de Servicio de Línea dedicada a Internet y seguridad gestionada, pasando de 300 megabytes a 1 gigabyte, por tanto, triplicándose la velocidad de acceso a internet.

- Se adquirieron 8 monitores para el área de contabilidad.
- Adquirimos la licencia especializada Atlas Ti, herramienta para la investigación cualitativa, junto con la renovación de las otras licencias.
- Se adquirieron 11 equipos de aire acondicionado para los laboratorios y su respectiva instalación eléctrica.
- Se reparó y se puso en marcha el ascensor.
- Se adquirieron ventiladores para implementar las aulas, que para efectos del ITSE tuvieron que ser desactivados por no ser reglamentarios.
- Se realizó el mejoramiento de la iluminación del campus.
- Reparación y acondicionamiento de la Capilla, Galería, Cafetería, Caseta de Vigilancia y mantenimiento del Auditorio, entre otros.

Toda esta información la pueden encontrar en el anexo 2 correspondiente a las actividades de desarrollo y su respectivo presupuesto, es la primera vez que se presenta un consolidado resumen acompañado del costo respectivo.

SEGUNDO RETO:

Los 60 años de vida institucional.

Se ejecutó un programa en base a 4 ejes centrales:

1. **ESTUDIANTES:** El día central fue el 16 de junio, día del Sagrado Corazón, se programaron concursos, actividades culturales y deportivas, teniendo la Eucaristía como actividad central, donde participaron también el Coro de Ex alumnas del Sagrado Corazón.
2. **TRABAJADORES:** El 22 de julio, junto a las festividades del Aniversario Patrio, se dedicó a los trabajadores a quienes se les otorgó un

reconocimiento especial a los más antiguos de la institución, también se reconoció a la Hna. Elga García Aste como Rectora Emérita y se disfrutó de un pequeño compartir.

3. **EGRESADAS Y EX ALUMNAS**: El 4 de noviembre se realizó el almuerzo del reencuentro, con la participación de más de 300 egresadas UNIFÉ. Fue interesante y necesario dar ese espacio para el reencuentro con el Alma Mater.
4. **ACTO ACADÉMICO**: En el que se otorgó 8 doctorados honoris causa, elegidos por las 7 Facultades y la Escuela de Posgrado, la sesión solemne contó con la participación de homenajeados nacionales e internacionales. Además, se preparó una exposición infográfica por los 60 años de vida institucional, que fue presentada en junio y noviembre en la Galería de Arte.
5. **OTROS**: Se realizaron 2 exposiciones a cargo del OMU - Observatorio Mujer, en abril, la exposición “Mujeres que transformaron el mundo: antes, ayer y hoy”, y en noviembre, “Mujeres célebres en el Perú”, ambas exposiciones estuvieron abiertas al público en la Galería de Arte. Y en marzo, en el mes de la mujer, UNIFÉ cambió sus ceremonias de egreso para centralizarlas en esa fecha, fueron más de 600 egresadas. Asimismo, se realizó el JADI, con la presencia de ex ministras y autoridades representativas del país, que son exalumnas de nuestra casa de estudios.

TERCER RETO:

Preparación para el Re licenciamiento.

Se conformó una comisión en el mes de febrero, a cargo de 6 miembros responsables de las 4 áreas seleccionadas por SUNEDU, gestión estratégica, docencia y aprendizaje, investigación y relación con la comunidad, cada una de ellas conformada por subcomisiones y el apoyo permanente de la oficina de licenciamiento UNIFÉ.

En el mes de marzo fuimos convocados por el área de licenciamiento de SUNEDU y se tuvieron tres reuniones y se realizaron dos plenarios con las autoridades y se preparó el material de seguimiento, de los 31 indicadores a ser supervisados, actualmente estamos en la etapa de la verificación de la información.

En febrero tuvimos una supervisión presencial, que nos ha permitido conocer el estilo y forma de solicitar la información.

También hemos pasado una fiscalización tributaria sobre el año lectivo 2020, que ha demorado 6 meses, donde finalmente fuimos aprobados y que sirvió como aprendizaje de los mecanismos de control y verificación que suele utilizar este órgano regulador.

Y teniendo como marco de este gran reto del Re licenciamiento se programaron nuestras actividades en los 5 ejes fundamentales del PEI programados para el 2023. Mencionaré brevemente algunos logros:

PRIMER EJE: Formación Profesional de Calidad, con Excelencia y Valores:

- Se puso en marcha el proyecto de actualización de los cursos comunes de EE.GG. en todas las carreras profesionales de pre grado a fin de optimizar horas y créditos.
- Se activó la Dirección de Desarrollo Académico en agosto, quienes en coordinación con el Vicerrectorado Académico y la comisión especializada revisó la estructura curricular de todos los niveles de Pre y Posgrado.
- Se realizaron mejoras en el sistema académico, incluyendo la Matriz de Cumplimiento del silabo.
- Se definieron los Ejes Transversales del Modelo Educativo UNIFÉ, llevando a una revisión y actualización del mismo.
- En la Plataforma U+, se inició la etapa de prueba en la Facultad de Traducción e Interpretación y Ciencias de la Comunicación.
- Se puso en práctica el proyecto de conservación de la información, cumpliendo con 52 libros de actividades digitalizados, 14690 actas de notas. Trabajo realizado por la Secretaría Académica.
- Se ejecutó el Plan de Capacitación Docente considerando 4 áreas temáticas: Metodología Activa de Enseñanza – Aprendizaje, Inteligencia

Emocional, Tecnología y Recursos Virtuales, Gestión en Pedagogía Docente.

SEGUNDO EJE: Investigación, Innovación y Producción Intelectual Humanista.

- Se aprobó el Perfil del Docente Investigador.
- Se creó la Guía para Evaluar Proyectos de Investigación, se logró tener 14 proyectos de investigación, 2 de los cuales fueron de carácter disciplinario y dos interdisciplinarios.
- Se implementó el Plan de Divulgación Científica de las Revistas UNIFÉ.
- La Editorial Universitaria participó en la 27 edición de la Feria Internacional del Libro, como organizador del acto académico: “La racionalidad y sus formas”. También participó en la 44 Feria del Libro Ricardo Palma.
- Se puso en marcha el proyecto de distribución - venta de las publicaciones UNIFÉ por consignación.
- Se aprobó la creación del Comité de Seguridad química, Biológica y Radiológica.
- Se aprobó la Guía para la Evaluación de Proyectos de Investigación.
- Se editaron 2 libros y se presentaron 3.

TERCER EJE: Responsabilidad Social y Desarrollo Sostenible.

- Se continuó con el apoyo a la Aldea Infantil Westfalia y a las municipalidades, fortaleciéndose el nuevo Programa de Voluntariado, realizándose campañas conjuntas de apoyo a la comunidad, con el Centro de Pastoral Universitaria.

- Se activó la alianza con las Naciones Unidas, a través del Proyecto del Global Compact, trabajo conjunto realizado con CECRI, Comité de Relaciones Internacionales.
- Se crearon las Políticas de Responsabilidad Social Universitaria RSU y se actualizó el Reglamento del Centro de Proyección Social.
- El Comité de Ambiente y Desarrollo Sostenible CADS, tuvo una participación muy activa en la Mesa Directiva del MINAM.
- Se implementaron los Manuales de Seguridad y Salud en el Trabajo.
- Se cumplió con el evento Tendiendo Puentes, que tuvo como tema “Diálogo Social: caminando hacia el bien común”, en alianza con 5 universidades: PUCP, Pacífico, UNIFÉ, UARM y Champagnat. Fuimos los anfitriones. Se premió a los 16 ganadores en 3 categorías: ensayo, poesía y grafiti.

CUARTO EJE: Relación con el Entorno Nacional e Internacional.

- Participaron 4 estudiantes en el evento CADE Universitario
- Reiniciamos las exposiciones en la Galería de Arte, teniendo 14 exposiciones, entre escultura, pintura, fotografía, cerámica y otros.
- Participamos en la 29 Expedición ANTAR, con la presencia de 2 docentes investigadoras y 2 estudiantes.
- La rectora participó en 2 eventos internacionales: el primero en mayo, en Bogotá, Colombia, en la 4ta. Asamblea General de la Conferencia Regional de Rectores de Universidades Latinoamericanas (CRULA) miembros de la AUF, evento financiado en un 70% por los auspiciadores. Logrando restablecer el Convenio PUMA de intercambio estudiantil y pasantía docente.

También participó en la XX Asamblea General Intermedia de la Organización de Universidades Católicas de América Latina ODUICAL, evento realizado en la Universidad Católica de Salta, Argentina. Se

espera que UNIFÉ forme parte de 2 investigaciones: una sobre el Pacto Educativo Global con la Universidad Javeriana de Colombia y otra sobre Ciudadanía y Democracia con la Pontificia Universidad Católica del Perú.

- La jefa de la Biblioteca UNIFÉ viajó a la IV Reunión de Red de Bibliotecas ODUCAL, en Argentina.
- La directora del Centro de Proyección Social viajó a Piura al Encuentro Nacional de Responsabilidad Social Universitaria denominada “Fundamentos de la Vida Universitaria, la RSU en tiempos de cambio” - organizado por la Red ENARSU.
- También tuvimos la visita, desde Roma, del equipo general de las RSCJ, donde se afianzó el compromiso colaborativo con la Escuela Profesional de Traducción e Interpretación y también en octubre nos visitó e la Secretaría General de las RSCJ.
- La Facultad de Gestión Empresarial con un grupo de 20 estudiantes estuvo en Panamá en la Feria de Comercio Exterior.
- La facultad de Derecho (docentes y estudiantes) visitaron la Universidad Continental de Huancayo donde las estudiantes participaron en un debate concurso, ganando UNIFÉ.
- Destaco la participación de UNIFÉ en METARED, fue el año de reinicio de los convenios y alianzas con muchas instituciones nacionales e internacionales. Se renovaron 6 convenio internacionales, 9 convenios nacionales, entre marcos y específicos.
- El elenco de danzas folclóricas UNIFÉ obtuvo el 1er. Puesto en el Pasacalle organizado por la Municipalidad de La Molina.
- Tuvimos el intercambio estudiantil internacional de 6 estudiantes, 3 de ellas en Movilidad Estudiantil Virtual, con la Universidad Católica de Río Grande de Brasil y 2 con la Universidad Intercontinental de México, también una movilidad virtual estudiantil y una movilidad presencial en la Universidad Católica de Ávila, España.

QUINTO EJE: Gestión Eficiente y Estratégica del Potencial Humano y de los Soportes Institucionales.

- Fue una meta realizar un estudio para otorgar un incremento salarial, lamentablemente los análisis pertinentes no nos permitieron cumplir con el objetivo, sin embargo, se logró convocar y realizar el proceso de promociones y nombramientos para el personal docente, se ofrecieron 31 plazas, se cubrieron 15 de ellas, 13 para nombramientos y 2 plazas para promociones, las plazas no cubiertas ingresarán a un nuevo proceso complementario.
- También se otorgó un estímulo económico a docentes que publicaron en revistas Scopus con filiación UNIFÉ y también para los docentes calificados como investigadores por el CONCYTEC – RENACYT que filien por UNIFÉ.
- Se dio un bono especial por los 60 años a todos los trabajadores nombrados, docentes y no docentes, equivalente a 600 soles.
- Se mantuvo el Programa de Reconocimiento a las mejores Tesis e Investigadores en la Semana de la Investigación. De igual forma, casi todas las facultades han puesto en marcha sus programas de reconocimiento docente.
- Se cumplieron con los procesos electorales. Las facultades cuentan con 4 nuevos decanos titulares, la Dra. Rosa Carrasco, decana de la Facultad de Ciencias de la Educación, la Dra. Gloria Valdivia, decana de la Facultad de Gestión Empresarial, y como decanos encargados el Arq. Juan de Orellana, decano de la Facultad de Arquitectura y la Mg. Yadira Jiménez, decana de la Facultad de Nutrición y Alimentación.
- Se logró actualizar la principal normativa académica y administrativa, creándose fundamentalmente políticas, por ejemplo, Política Ambiental, Política RSU, Política de Internacionalización, Política de Integridad Académica y Normas Generales del Tribunal de Honor, Premisas y Presupuesto Institucional para el Período 2023 – 2026, así como el

Programa de Inversiones 2023 – 2026. Se crearon encuestas y normativas para difundir el Reglamento de Prevención y Sanción del Hostigamiento Sexual, así como una mayor difusión de la Defensoría Universitaria y del Centro de Orientación de la Estudiante.

- Ha sido significativa y positiva la respuesta de las estudiantes en la Evaluación de Satisfacción a los servicios prestados, siendo los porcentajes en “satisfecho” y “muy satisfecho”. Sin embargo, somos conscientes que tenemos que seguir mejorando.
- Se tomó la decisión de crear una nueva Asociación de Egresados y Titulados que pudiera considerar también a los varones egresados de la Escuela de Posgrado. Se crearon nuevos Estatutos, faltando la oficialización de los mismos.
- La Secretaría General logró tener el Consolidado General de Grados y Título UNIFÉ, durante los 60 años de vida institucional, convirtiéndose en una herramienta fundamental para el seguimiento de la egresada. Hoy sabemos que UNIFÉ, desde la primera promoción de egresadas, tiene hasta octubre del 2023, 14,059 bachilleres, 691 maestros/as y 96 doctores/as y 11,970 titulados, estas cifras nos comprometen como institución a seguir promoviendo una educación transformadora y de calidad.

Tenemos varios pendientes que atender, pero tengo la convicción de que hemos cumplido con los retos planteados, gracias al esfuerzo y compromiso de las autoridades, docentes, administrativos y estudiantes, porque hicieron suyos los planes y proyectos planificados.

Hace poco llegó a mis manos folleto con la filosofía de la educación del Sagrado Corazón, que comparten con nosotros las RSCJ, entidad fundadora de UNIFÉ y que la encontrarán en el folder que le hemos alcanzado, en ese documento hay una frase de Janet Stuart, *rscj.*, con el que quiero terminar este discurso memoria: “Es la dirección de la intención lo que nos da unidad. La dirección de la intención es el mayor poder de nuestra vida. Somos lo que son nuestras intenciones. Vivimos por nuestros pensamientos intencionales”.

La intención es aquella que nos motiva a la acción, es la voluntad la que nos lleva al logro de algo, independientemente de su resultado.

Unidos hemos cumplido nuestras mejores intenciones para lograr las metas y objetivos propuestos, que se reflejan en el documento de la Evaluación del Plan de Funcionamiento y Desarrollo 2023, que hoy se presenta ante ustedes y la Comunidad Universitaria.

Muchas gracias a todos.

Victoria García García
Rectora

La Molina, 26 de enero de 2024.

